

**Белорусский государственный университет
Филологический факультет
Кафедра английского языкознания**

Аннотация к дипломной работе

**ОСОБЕННОСТИ НОМИНАЦИИ УЛИЦ БЕЛАРУСИ И
АНГЛОЯЗЫЧНЫХ СТРАН: СРАВНИТЕЛЬНО-
СОПОСТАВИТЕЛЬНЫЙ АНАЛИЗ**

Махматкулова Марзия

Научный руководитель:
кандидат педагогических наук, доцент
Толстоухова Валентина Федоровна

2024

РЕФЕРАТ

Дипломная работа 50 стр., 2 главы, 30 источников, 9 диаграмм, 3 приложения

Ключевые слова: ТОПОНИМ, УРБАНОНИМ, ГОДОНИМ, БЕЛАРУСЬ, США, ВЕЛИКОБРИТАНИЯ

Объект исследования – годоним как разновидность топонима.

Предмет исследования – номинации улиц Беларуси и англоязычных стран (США и Великобритании).

Цель исследования – выявление особенностей номинации улиц Беларуси и англоязычных стран (США и Великобритании) в сравнительно-сопоставительном аспекте.

Методы исследования: описательный метод, метод сравнительного анализа, классификация языкового материала, приемы статистического анализа.

Полученные результаты и их новизна. В работе рассмотрены подходы к определению и классификации топонимов как вида имен собственных; охарактеризован годоним как вид урабанонима; описаны основания для создания годонимов в Беларуси и англоязычных стран (США и Великобритании); проведен сопоставительный анализ годонимов Беларуси и англоязычных стран (США и Великобритании); выделены наиболее продуктивные структурные и тематические группы годонимов сопоставляемых стран.

Практическая значимость исследования и область применения результатов исследования состоит в том, что они могут использоваться в процессе обучения студентов лингвистических вузов языковых специальностей при изучении курсов «Лексикология», «Теория и практика перевода», «Страноведение», а также при написании курсовых и дипломных работ.

Апробация результатов исследования: результаты исследования были апробированы на 80-й научной конференции студентов и аспирантов БГУ (27 апреля 2023 года, г. Минск), и на 81-й научной конференции студентов и аспирантов БГУ на филологическом факультете (24 апреля 2024 года, г. Минск).

Настоящая работа является самостоятельным исследованием, достоверность результатов которого подтверждается научно обоснованной методикой исследования.

ABSTRACT

Diploma work: 50 pages, 2 chapters, 30 sources, 9 diagrams, 3 appendices

Keywords: TOPONIM, URBANONYM, GODONIM, BELARUS, USA, UK

The object of the study is godonym as a type of toponym.

The topic of the study is the nomination of streets in Belarus and English-speaking countries (USA and UK).

The purpose of the study is to identify the characteristics of the nomination of streets in Belarus and English-speaking countries (USA and UK) in a comparative aspect.

Research methods: descriptive method, comparative analysis method, classification of language material, quantitative analysis method.

The results obtained and their novelty. The paper considers approaches to the definition and classification of toponyms as a type of proper names. Hodonym as a type of urbanonym has been characterized; the reasons for creating godonyms in Belarus and English-speaking countries (USA and UK) have been described; a comparative analysis of godonyms in Belarus and English-speaking countries (USA and UK) has been carried out; the most productive structural and thematic groups of godonyms of the compared countries have been outlined.

Practical significance of the research and scope of the research results is that they can be used in the process of teaching students of linguistic universities of language major in studying the courses “Lexicology”, “Theory and Practice of Translation”, “Country Studies” and others, as well as in writing course papers and degree theses.

Approbation of the research results: the research results were approbated at the 80th scientific conference of students and postgraduates of the BSU (April 27, 2023, Minsk), and at the 81st scientific conference of students and postgraduates of the BSU at the Faculty of Philology (April 24, 2024, Minsk).

This work is an independent study, the reliability of the results of which is confirmed by a scientifically sound research methodology.